
≪配付資料４≫
獣医学部（企業）アンケート回答

【調査結果】

役に立っていない

役に立っている

当社は病院や動物園ではありませんが、生き物を飼育する業務において順応性があり課題認識
が的確という部分で、キャリア教育（方針）が活かされていると思いました。

外とのコミュニケーションの基礎ができているように感じられ、積極的な対話に関し他大学生より
も成長していると感じられます。

現場を経験することで、広い視野を獲得されていると感じたため

現場の実状を体験できるため。
業務を教える上で、ある程度ベースが出来ていると助かります。

専門分野こそ弊社とは異なりますが、実習で社会経験を積むことは、就職してからのご本人の糧
になっていると思われます。

具体的な内容までは把握できておりませんが、キャリアに対する意識を学生の時に高めておくこ
とは重要だと思います。

即戦力として、働いてくれました。

学内における先進的な教育内容と現場における実践的な内容との違いを理解できると思われる
ため

採用した学生の能力の問題かもしれないが、特段他大学との差を感じないので。

学外実習の場で体感することで、進路先の選択肢が広がったから。
職場の業務内容について、ある程度認識しているため、業務にスムーズに取り組めている。

『学外実習』において実際の臨床現場を体験することで、学生の職業選択の指針が得られ、ま
た、就職後の業務に臨む心構えの一助にもなっていると思われる。

あくまでも教育なので業務には役立ちませんが、学外実習は非常に重要だと思います。

学生のうちに実習を受けることで、実際の現場を知ることができ、就職したときのイメージが膨ら

わからない

 1. 獣医学部の各学科のカリキュラム・ポリシーの内、キャリア教育には下記の方針がありますが、本学卒業生の就職
先での業務に役に立っていると思われますか。

（注）キャリア教育とは、単位取得のある正課内の講義・実習を指しています。

・獣医学科：「キャリア教育として社会での実践的な獣医師の役割を体感する『学外実習』を提供し、社会的・職業的自
立を目指す。」
・獣医保健看護学科：「キャリア教育として動物病院や動物園での実習の場を提供し、社会的・職業的自立を目指す。」

2.1.でそのように回答された理由を具体的にお書きください。
大学様で現場経験を行われている事はとても貴重な体験のため

キャリア教育で実施されている学外実習の具体的な内容については、承知していませんが、貴学
を卒業した職員は、同方針を達成したとみなしうる能力を保持していると評価しております。

【回答結果】
イ.卒業生の就職先の意見聴取の調査結果

学部 2022年調査件数 回答件数
獣医学部 69件 20件

非常に役に立っている
獣医師として、１度は小動物臨床の現場を見ていただくのが経験としても重要だと思います。大動
物も同様です。

就職希望の病院で実習をすることで、その病院の業務を先に学ぶことができるため、就職してか
ら日常業務を習得しやすい。
学外実習をすることで世間に求められる獣医師像を知れ、就職後のミスマッチが防げるため
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採用した学生の能力の問題かもしれないが、特段他大学との差を感じないので。
具体的な内容がわからないため。

貴学出身の新入職員より「役に立った」との意見をいただいたところです。

単位取得のない正課外の就職ガイダンスやキャリア支援面談の内容がわからないので役に立っ
ているか不明ですが、第３者からのアドバイスは実習のきっかけなどには重要かと思います。

役に立っていない
就職ガイダンスや支援面談で行われた内容が、実際の業務に関わっているという実感は残念な
がらありませんが、自分が学生のときに、性格に基づく職業の適正診断などを受け、動物病院な
どのサービス業は自分に向いていると思い、今の進路を決めました。

全く役に立っていない 採用数拡大に繋がるため。

キャリア支援プログラムとしては、期間が短すぎて、直接的に業務の役に立っているとは言えない

わからない

就職ガイダンスやキャリア支援面談の内容が分かりかねますので、業務との関連を問われますと
上記の回答となります。申し訳ございません。
採用側として触れる機会がございませんでした。

当院に就職活動で来られる該当の学生さんは多くいらっしゃいますが、就職活動に関して、教育
を受けたという印象は、良い意味であまり感じた事がありません。例えば、ある専門学校では、言
動や立ち居振る舞いについて厳しく指導した上で実習に送られるので、どの学生さんも一様で、
選考がしにくい場合があります。

あまり利用する機会がなかったため。
支援プログラムについて、卒業生から受講したという話を聞けていない。

企業における様々な業務に対する理解を深めていただけたため

3.本学のキャリア支援プログラムは就職先の業務に役に立っていると思われますか。

4.3..でそのように回答された理由を具体的にお書きください。
実際に現場を見ることは非常に良い経験になると思います。
お客様先が動物病院様や畜産農家様にあたるため

何を今すべきかの判断を迅速に行えていました。
面接を重視している弊社の選考で、自己を表現してアピールすることができていたため

役に立っている
具体的な内容までは把握できておりませんが、就職への意識向上に繋がっていると思います。

非常に役に立っている

キャリヤ教育と同様の理由です。就職希望の病院で実習をすることで、その病院の業務を先に学
ぶことができるため、就職してから日常業務を習得しやすい。

就職担当をしていて、大学の就職支援課の支援が学生さんの就活の情報源に直結すると感じて
います。是非面談などを通じて、様々な職種を紹介いただければと思います。
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5.その他、本学のキャリア教育・キャリア支援プログラムについてご意見があれば、下記の欄に自由にお書きください。

獣医学生、動物看護学生の合同病院説明会を開催していただきたいです。

学生のうちに臨床現場で実習したい学生は積極的に受け入れていますので、教育・支援共に継続してください。
今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
毎年、優秀な学生様をご紹介いただき誠にありがとうございます。
学生に対する企業へ訪れる際の挨拶や礼節の仕方についての教育があれば尚良いと思います。
病院や動物園以外にも動物に携わる仕事がありますので、幅広い領域でのキャリア支援をお願い致します。

様々な職場を体験させるという意味では積極的に推進すべきと思われる

特にはありませんが、やはり学習・自立の面では素晴らしく感じていますし、このプログラムの意義を感じます。
現在動物看護師として活躍してくれているスタッフがとても優秀なので、卒業生が活躍している、また先輩がいる病院と
して、在校生の方へご紹介頂けると幸いです。そちらの学生さん向けの就職活動の資料のための取材なども歓迎致し
今回のアンケートは在職している卒業生にヒアリングしました。
単位取得のないキャリア支援についても､学生が積極的に取り組むよう勧めていただきたい。
単位取得のためだけの学外実習等にならないための工夫（意識の醸成）を望みます。

動物病院の単位実習なども受け付けております。お気軽にお問い合わせください。
特にありません。
学内セミナーにぜひ参加させていただきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。
ご入社いただいた卒業生が各部署で活躍していますので、今後ともぜひよろしくお願いいたします。
新卒でご入社いただき、ご活躍いただいており、大変ありがたく感じております。動物病院への就職が多いとは存じます
が、学生への一つの選択肢として一般企業もおりたいと考えますので、今後ともよろしくお願い致します。
私共は、公的機関でありますが、例えば農林水産省や厚生労働省ほか各自治体の農林系および衛星系業務に携わる
職員からその業務内容について説明する講義を、将来の進路を明確に考え始める４～５年生（獣医学生）向けに設定
いただけると非常に幸いです。

大学の正規の説明会への学生参加人数が多くなかったので、以前のような対面形式と、オンライン形式を合わせるとさ
らに良いかもしれないと思いました。よろしくお願いいたします。
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【調査結果】

さまざまな情報を踏まえて進路を決定したことにより、入社後、明確な目的意識をもって業務に取
り組むことができると思われるため。

わからない

全く役に立っていない 直接的に学部とは関係のない仕事のため
ドラッグストア内で食品（生鮮食品含む）を扱っておりますが、主に薬や化粧品など健康と美容に
関する商品の情報提供を行っていただいているため。

食品工場の内情を知ることで、就職をする際のギャップが少なくなる、納得して食品業界へ進むこ
とができるから

特別講義の詳細等は把握しておりませんが、食品を扱う企業に勤める上では、食への興味関心
の醸成やキャリアを意識するのに良い機会であると感じます。

入社1年目でも様々なことに積極的に挑戦し、吸収してくれているため。また、既に周りからも頼ら
れる存在になっています。

役に立っている

  1.応用生命科学部の各学科のカリキュラム・ポリシーの内、キャリア教育には下記の方針がありますが、本学卒業生
の就職先での業務に役に立っていると思われますか。

（注）キャリア教育とは、単位取得のある正課内の講義・実習を指しています。
・動物科学科：「学外の各分野講師や社会の第一線で活躍している本学科卒業生を招聘した『キャリア形成支援講座』
を開講することにより、多様なキャリア教育を展開する。」
・食品科学科：「工場見学や食のスペシャリストによる特別講義を行うことにより、学生の志向形成を固めるようキャリア
教育を展開する。」

2.1.でそのように回答された理由を具体的にお書きください。

非常に役に立っている

弊社のお客様として大半を占めるのが食品メーカー様であり、食品衛生をお守りする業務が非常
に多くなっております。食品科学科ご出身の方は実際に多くの食品メーカー様の担当者として
日々衛生管理を行っております。強い責任感を持ってお客様に寄り添い、最適な提案をすること
ができているのは貴校の教育によるものだと考えます。

食品科学科のキャリア教育として工場見学等の特別講義の内容が、弊工場での製造現場に対す
る知識・就業意欲に大きな影響を与えていると実感しているため。

視野が広がっている学生様が多いと関しているため

担当業務について非常に意欲的に取り組んでおり、上司より将来を担う職員として期待をされて
います。分析というスキルと経験が必要になる業務ですが、周囲とも協調しながら業務を進めるこ
とで自分の経験値を高めているように思えます。こういった姿勢は貴学ののカリキュラム・ポリ
シーの影響も受けているものと思われます。

学外の講師や貴大学卒業生から話を聞ける機会があることは、学生自身のキャリア形成をしてい
くきっかけの一つになっていると考えます。

広い視野を持たせるためには有意義な教育かと思います。
食品に関する興味が広がっていると感じます
非常に礼儀正しく、業務への意欲が大変あるため。

応用生命科学部 72件 14件

【回答結果】
イ.卒業生の就職先の意見聴取の調査結果

学部 2020年調査件数 回答件数
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非常に役に立っている

役に立っている

全く役に立っていない

わからない
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非常に役に立っている

役に立っている

専門分野以外にも様々な企業に目を向ける広い視野が身についているのではないかと思いま
す。
学ばれてきた知識もそうですが、就職活動のマナー等がしっかりしていると感じています。

参加したことがないため

2020年卒業の社員の方へキャリア支援についてお伺いしたことがありませんので、回答を控えさ
せていただきます。しかし、マイナーな業界に属する弊社へ毎年貴校の学生様よりエントリーいた
だくのは、キャリア支援プログラムにより幅広い視野を持って就職活動に取り組んでいただいてい
るからではないかと考えております。

本人がどこまでキャリア支援プログラムを利用したかわからないため、何とも言えません。
正直わかりません。就職前の本人の目標（キャリアプラン）と就職後の実際の仕事とのギャップは
少なからず発生します。本人の資質にもよりますが、そのギャップをどう捉えて行動していくのか
が分岐点になるかと考えます。

わからない

御学の卒業生は職員の方と距離が近い印象があり、疑問や不安を解決しながら安心して就職活
動に取り組んでこられたのだと感じます。

就活時に熱心に企業研究をしてくださっていることから入社後にも社会人としての心構えが既に
形成されていると感じるため。
社会性がより養われたと思われるため

3.本学のキャリア支援プログラムは就職先の業務に役に立っていると思われますか。

4.3..でそのように回答された理由を具体的にお書きください。
就職相談や模擬面接、また定期的にご開催いただいております学内合同企業セミナーといった機
会を展開していただくことで、早い時期から学生の就職に対する認識を高めてくださっていると弊
社への入職者を見て実感できているため。

2.と同様。
働き始めてからのミスマッチが少ない
非常に礼儀正しく、業務への意欲が大変あるため。
支援センターの就職サポートにより就職活動に対する心のハードルを下げることができるから

7%

64%

29%
非常に役に立っている

役に立っている

わからない
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5.その他、本学のキャリア教育・キャリア支援プログラムについてご意見があれば、下記の欄に自由にお書きください。

特にございません。今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。
いつも大変お世話になっております。今後とも何卒よろしくお願いいたします。
さまざまな部署で卒業生の方にご活躍いただいておりますので、ぜひ今後もご縁が繋げられましたら幸いです。何卒よ
ろしくお願いいたします。

引き続き、学生に向けた就職活動支援（セミナー、企業説明会等）を実施いただき、学生の皆様への就職に対する意識
付け・活動支援を何卒よろしくお願い申し上げます。

特になし

お世話になっております。この度は2022年度採用においてご縁を賜り誠にありがとうございます。
貴学の卒業生は、現在、ドラッグストア店舗にて活躍しております。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

貴校出身の先輩社員が沢山いらっしゃいますので、ぜひ学内セミナーに参加させていただきたいと思っております。よろ
しくお願いいたします。

今後も弊社でお役に立つことがあれば、お呼び頂ければと思います。

特にございません。今後とも何卒よろしくお願い致します。
説明会を開催する際は対面が望ましいです

畜産や大動物を学べる学校や学部が減ってきている印象を受けます。そのような中で貴学は「動物に関する多様な社
会貢献活動を推進する」というビジョンを掲げていると伺っております。畜産に興味を持ち、この業界で働きたいと思う学
生を一人でも多く社会に輩出いただくことを期待しております。

継続して取り組んでいただければと思います。今後ともよろしくお願いいたします。
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